



*José
Miguel
Barros:*

El embajador que no quiso ser como el bueno de don Esteban de Gamarra

■ *¿Un Canciller? "Debe rechazar los 'canales paralelos' y exigir que se respete la carrera diplomática".*

MAS de ocho meses de "ostracismo" pusieron término a treinta y ocho años de efectiva carrera diplomática. Hace unos días el embajador José Miguel Barros (agente de Chile en los arbitrajes de Palena y del Beagle, y ex embajador en Holanda, Estados Unidos y Perú, al volver a ofrecérselo una asesoría (estas han dejado de tener la trascendencia de hace unos años), se vio obligado a representar el carácter "indeclinable" de su renuncia. Era

un problema de dignidad y tuvo la valentía de ser consciente, ya que no quería ser "un funcionario público que recibe un sueldo sin desempeñar una función". Y así en momentos difíciles —existe una deteriorada política exterior— la Cancillería perdía a uno de sus hombres más capaces.

Casado con la holandesa Elisa Van Hövelli Tot Westerlief, madre de cuatro hijos, jurista, historiador y diplomático por vocación, muchas veces ha sido tildado de "conflictivo". No lo parece, cuando nos recibe, relaja-

do a pocas horas de haber insistido en su renuncia.

—¿No cree que debería haber quitado el carácter de "indeclinable" a su renuncia, precisamente en momentos en que el desgaste de nuestra política exterior necesita de profesionales que tengan el "know how"?

—Quiero recordar que la existencia de aquella "asesoría de mayor relieve" que se me habría tenido reservada, sólo llegó a mi conocimiento cerca de dos semanas des-

El embajador que no quiso ser como el bueno de don Esteban de Gamarra [entrevista] [artículo] Lillian Calm.

AUTORÍA

Barros, José Miguel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El embajador que no quiso ser como el bueno de don Esteban de Gamarra [entrevista] [artículo]
Lillian Calm. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)